

Reclaman el triunfo del candidato Edmundo González:

"¡No vamos a dejar las calles!": oposición de Venezuela reivindica victoria en elecciones

Venezolanos repartidos en cientos de ciudades del mundo denunciaron un fraude en los comicios.

AGENCIAS

Miles de venezolanos se manifestaron ayer en unas 300 ciudades del mundo como muestra de fuerza y unidad contra el fraude que dicen cometió el gobierno de Nicolás Maduro en las presidenciales del 28 de julio y reclamar al opositor Edmundo González Urrutia como presidente electo y vencedor de esos comicios.

En Caracas, epicentro de la convocatoria mundial de la mayor alianza opositora de Venezuela, la Plataforma Unitaria Democrática (PUD), la gran sorpresa fue la reaparición de la líder opositora María Corina Machado ante miles de sus seguidores.

"¡No vamos a dejar las calles!", dijo Machado, que encabezó la manifestación. "Con inteligencia, con prudencia, con resiliencia, con audacia y pacíficamente, porque la violencia les conviene a ellos (...). La protesta pacífica es nuestro derecho", agregó la dirigente política, que estuvo acompañada por varios opositores, como Delsa Solórzano, Biagio Pilieri y César Pérez Vivas.

Machado salió de la clandestinidad, a la que pasó poco después de la elección por temer por su vida, para participar del evento. Llegó en moto, con un suéter con capucha que se quitó solo al subir al camión que sirve de tarima en los actos opositores.

"¡Libertad!", "¡Valiente!", gritaban a su paso sus seguidores, que llevaban banderas y copias impresas de sus actas electorales.

"Hoy tenemos más fuerza que nunca", dijo ante la multitud, y



MARÍA CORINA MACHADO salió de la clandestinidad para dirigir la marcha en Caracas.

agregó: "La voz del pueblo se respeta. Que el mundo y todos dentro de Venezuela reconozcan que el presidente electo es Edmundo González Urrutia".

"Creyeron que, a punta de persecución contra nuestros testigos, no íbamos a conseguir nuestras actas y en 24 horas teníamos las actas digitalizadas", expresó Machado, ante miles de opositores que se movilizaron en defensa de "la verdad".

Varios puntos de la capital venezolana estaban custodiados por blindados de la Guardia Nacional, cuerpo militar con funciones de orden público, y policías en motos.

La retirada de Machado fue tensa en medio de maniobras para eludir lo que pensaban eran vehículos de los servicios de inteligencia. No hay una orden de

captura oficial en su contra, pero Maduro ya pidió cárcel para ella y González.

González Urrutia no participó en la protesta, y no aparece en público desde el 30 de julio. Como Machado, está en la clandestinidad desde que las autoridades abrieron una investigación penal en contra de ambos por "instigación a la rebelión", entre otros cargos.

En un video publicado en redes dijo que las manifestaciones de ayer "son una fuerza que hará respetar la decisión de cambio".

Manifestaciones en todo el mundo

La convocatoria opositora se esparció por el mundo, un reflejo de la diáspora venezolana de casi 8 millones de personas,

desde Colombia hasta Australia, pasando por Estados Unidos y Europa.

Miles de venezolanos se manifestaron por ejemplo en varias ciudades de España, donde se calcula viven 280.000 venezolanos. La Puerta del Sol de Madrid, donde caben unas 15.000 personas, estaba abarrotada. "Mi familia está en Venezuela y quiero que sea un país libre, que haya oportunidades", explicó Darwin Linares, un venezolano de 23 años que lleva seis en España.

En Bogotá, cientos de venezolanos salieron a las calles. "Tenemos que defender los votos. Ya basta. Ya es suficiente. No nos pueden robar el país", dijo a France Presse David Bautista, vestido con la camiseta de la selección de fútbol de Venezuela, que junto a cientos de sus

compatriotas se congregó en la céntrica plaza de Lourdes en Bogotá.

El oficialismo también moviliza sus fuerzas

Miles de seguidores del oficialismo Maduro se concentraron en el centro de Caracas para una manifestación en su apoyo.

Maduro pidió al Parlamento que apruebe "muy rápido la ley contra el fascismo, neofascismo y crímenes de odio", que contempla, entre otras cosas, sancionar a quienes promuevan hechos de "violencia" en el país, producto de la "intolerancia".

"Estamos enfrentando a una gente malévola, fascista. ¿Ustedes entienden bien lo que es el fascismo? Es el odio, la intolerancia, convertida en violencia", expresó Maduro en referencia a la PUD, al término de la manifestación de sus simpatizantes y funcionarios del Estado.

El CNE aún no publicó el escrutinio detallado mesa por mesa, al argumentar que el sistema de votación automatizado fue blanco de un "ataque ciberterrorista". El gobernante pidió "certificar" la elección al Tribunal Supremo de Justicia (TSJ), acusado de favorecer al gobierno con sus decisiones.

EE.UU., la Unión Europea (UE) y países de América Latina desconocieron el resultado oficial de la votación. Brasil y Colombia lideran los esfuerzos por llegar a una solución política a la crisis y propusieron repetir los comicios, una idea descartada tanto por el chavismo como por la oposición.